

NO SUPEDITARÁS TU ACCIÓN A LOS INTERESES ECONÓMICOS.

Principio 7. Campaña Si cuidas el planeta, combates la pobreza

Hemos reflexionado en otros momentos sobre nuestra responsabilidad en el cuidado de la Casa Común y la importancia que tienen nuestras decisiones cotidianas sobre la vida de las personas más vulnerables. Hoy, recibimos la invitación a la conversión en nuestra visión y nuestro modo de vivir la economía. Formamos parte de una sociedad en la que *prima la maximización de beneficios a corto plazo, y donde la economía financiera es más importante que la economía real (cf. LS 85). Se condicionan con facilidad los ámbitos de las decisiones políticas y la orientación de las soluciones científicas y técnicas cuando el interés económico llega a prevalecer sobre el bien común (LS 54) y las finanzas ahogan a la economía real (LS 109).*

El papa Francisco nos lo explica claramente: "Hoy debemos decir no a una economía de la exclusión y de la desigualdad social. Esta economía mata. No es posible que la muerte por congelamiento de un anciano sin abrigo no sea noticia, mientras sí lo es la caída de dos puntos de la bolsa. Esto es exclusión. No se puede tolerar más el hecho de tirar comida a la basura cuando hay personas que pasan hambre" (EG 53).

Oramos hoy por todas las personas, especialmente por las que ejercen el poder en los distintos niveles, para que conviertan su mirada para mirar como los más vulnerables. Mirada humilde, desde abajo, de seres pequeños, de criaturas, y, por tanto, de alcance necesariamente limitado y corto. Esto evita decidir desde el egoísmo o los intereses particulares, desde la superioridad del poder político, económico, científico, técnico o cultural.

Escuchamos el testimonio de Armino Goes, del pueblo Yanomami, Brasil

Cuando nosotros dividimos la tierra, no existe pobre, rico, clase alta, clase baja, ni ninguna clase, no existe clasificación en nuestro contexto cultural. Conocemos que, en la Amazonía, la riqueza, no es solamente en recursos vegetales, recursos naturales, existen conocimientos, cultura, lenguas diversas, y que nosotros construimos conocimiento. Somos impactados por las actividades de extractivismo que tiene que ver con la explotación ilegal en las tierras indígenas, petróleo, el agronegocio que avanzan cada vez más. Yo creo que esas no son actividades que van a traer la vida digna para los pueblos indígenas de este país.

Canción para orar: Nº 14. Las otras voces. CD Todo es de todos. Luis Guitarra

Nos amenazan con que será muy duro,
con que no habrá bastante
porque seremos muchos.

Y nos esbozan un mundo dividido:
"a un lado los que sobran,
a otro los escogidos"

Que "los del Norte" se sientan más seguros,
viajen en lindos coches
y mimen a sus hijos.

Y allá en el Sur que cuiden de lo suyo;
que no nos pidan tanto,
que ya nos deben mucho.
Nos profetizan desde el imperialismo,
crisis en los mercados

y años de escepticismo.

Para que el Norte remonte el fin de siglo
se han de seguir las normas
(que dictan ellos mismos).

Y allá en el Sur, cien millones de niños
padecen las secuelas
del hambre y del olvido.

Pero aún quedan unos pocos
que dicen que no están de acuerdo.
Y resiste quien prefiere
la lucha a la desigualdad.
Día a día, codo a codo
hay gentes con los más pequeños
derrochando Solidaridad. (BIS)

